



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Martes 01 de Abril de 2003

Trinchera de la Noticia

+Parlacen certifica: Alemán inmune. (Portada)

+Sesión del 25 de Febrero sí discutió la suspensión de la inmunidad del ex presidente Alemán.

+Abogado pedirá a jueza Méndez que libere al procesado.

+Primera Mano. (Portada)

+Las casas de los diputados liberales masatepinos Oscar Moncada y David Castillo se han convertido en el centro del interés de políticos sandinistas y potenciales candidatos presidenciales.

El diputado sandinista Edwin Castro, la representación del secretario general del FSLN, Daniel Ortega, en la Asamblea Nacional, visitó una vez más estos días la casa de Castillo en donde se reunió con varios miembros del llamado "grupo de Masatepe".

Aquí están ubicados no sólo porque viven en esa hermosa ciudad de Masaya sino porque comparten la idea de acercarse a la bancada oficialista además de Castillo, Oscar Moncada, Noel Ramírez y Alfonso Ortega Urbina, cuatro votos que serán claves en las discusiones sobre la nueva reforma tributaria y la elección de magistrados para la Corte Suprema de Justicia.

+Montealegre dice que está "sumamente bien definido". (Pág. 5)

+Defiende reformas tributarias.

+No habrá impuesto a canasta básica.

+El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre Rivas, dijo que "estoy sumamente bien definido", que es un liberal y que tampoco ha conocido otra filosofía que no sean los principios del liberalismo, que tampoco está en el gobierno sólo porque es un liberal sino por su capacidad para ordenar las finanzas públicas y que continuaría haciéndolo hasta que el presidente Bolaños decida otra cosa.

+En un hilo alianza FSLN-Bolaños. (Pág. 16)

+El Frente Sandinista, aprovechando los acontecimientos internacionales como la guerra contra Irak, comenzó a distanciarse del presidente Enrique Bolaños en el marco de una nueva campaña cuyas características son de proselitismo político preelectoral.

La radioemisora oficial del FSLN, Radio Ya, ha lanzado fuertes acusaciones en contra del Presidente Enrique Bolaños. Un periodista muy cercano al grupo de Ortega, Sergio Miranda, aseguró tener pruebas de que varios nietos del Presidente Bolaños, que son ciudadanos norteamericanos, se encontrarían presumiblemente escondidos en el Raizón desde hace varias semanas, para evitar ser enrolados en el servicio militar norteamericano e ir a Iraq.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Luis H. Guzmán

Tema: Varios.

Guzmán calificó de un poco riesgosa y atrevida la gira del Presidente Bolaños por Bélgica y Estados Unidos, al tratar de conseguir 500 millones de dólares para la construcción de infraestructura vial, cuando el ambiente internacional tiene puesta su atención en el conflicto bélico en Iraq.

En otro orden indicó que el tono agresivo del Procurador Fiallos y el Magistrado Rafael Solís está subiendo de tono. Esto es muy peligroso por tratarse de dos funcionarios públicos que tienen mucha incidencia en el quehacer nacional.

Canal 2

Programa: Primera Hora

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Emilia Torres (Comisión de Asuntos Municipales) e Ignacio Vélez (FISE)

Tema: Ley de Transferencias Municipales.

La diputada Emilia Torres expresó que ellos ya han discutido este anteproyecto de ley y que pronto lo presentarán ante la Asamblea Nacional. El INIFOM es el encargado de acompañar es sus actividades a las municipalidades, todavía nos hace falta presentarla al Presidente y que nos diga si está de acuerdo o no. Ya tenemos cinco años y medio con este anteproyecto de ley.

Por su parte el Ingeniero Vélez mencionó que lo más importante de la ley es que hay consenso, han venido trabajando con las municipalidades, ejecutando proyectos y apoyando a las alcaldías para que sean más fuertes. La ley daría a las municipalidades más estabilidad. Lo que se quiere es tecnificar a las municipalidades para fortalecer a sus propios ciudadanos para el combate de la pobreza.

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Celso Romero (Alcalde de Tisma)

Tema: Varios

El alcalde de Tisma, Celso Romero expresó que su municipio necesita transferencias del gobierno central debido que las recaudaciones que tienen de 800 mil córdobas anuales no es suficiente para cubrir todas las necesidades del municipio.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:35

PAG - 3 -

Canal 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Leonel Téller

Tema: Elecciones Municipales.

El Presidente del PLN, Leonel Téller, dijo que el gobierno actual no se ha preocupado por el agro, no ha habido créditos para los productores. Nicaragua no está preparada para el TLC por lo que no hay una política definida para crear una buena infraestructura en toda la República. No percibe una agilización por parte del gobierno central para elaborar una economía fuerte en Nicaragua. Agregó no sentirse conforme con las zonas francas industriales, debido que violan los derechos salariales a los trabajadores.

Téller afirmó que el gobierno está marginando a todos los trabajadores del Estado pagándoles un salario que no es justo. Aquí en Nicaragua hay un sector que está ganando bastante dinero y no paga impuesto y deberían pagarlos, como son los bancos privados.

Agencias y Periódicos Internacionales.

Nicaragua expresa preocupación por obras en sector de Río Negro (La Nación, Costa Rica / ACAN-EFE)

Nicaragua manifestó el lunes preocupación porque empresarios hondureños pretenden construir en el sector fronterizo de Piedra Colorada, un canal "de dimensiones considerables", para conectarlo posteriormente con el cauce del Río Negro, en la vertiente del Pacífico.

El ministro nicaragüense de Relaciones Exteriores, Norman Caldera, expresó preocupación por esta situación en el sector del río, que nace en Nicaragua, en unos cuantos cientos de metros sirve de frontera común y desemboca en aguas hondureñas del Golfo de Fonseca, en carta dirigida a su homólogo de Honduras, Guillermo Pérez-Cadalso.

Alerta roja. (La Nación, Costa Rica)

El Ministerio de Salud de Nicaragua decretó alerta roja en la provincia de Estelí, 148 km al norte de Managua, ante el repentino brote de un rotavirus que se ha transformado en epidemia y ha causado una víctima. Según la encargada de salud de la zona, Maritza Espinoza, durante el fin de semana el brote causó la muerte de un niño por severas diarreas y hay otros cuarenta enfermos.

ANDI pone abogado a disposición de quien quiera acusar a Nicaragua. (El Tiempo, Honduras)

La Asociación Nacional de Industriales (ANDI) mantendrá su posición de disponer de un abogado para que cualquier empresario hondureño proceda a demandar a Nicaragua por los daños y perjuicios causados por la aplicación ilegal de un arancel del 35 por ciento durante más de tres años.

El industrial Adolfo Facussé, quien desde antes que la Asamblea de Nicaragua suspendiera el arancel hizo la propuesta, expresó que el hecho que ese país haya restablecido el comercio no significa que no cometió una grave falta. Facussé manifestó que Nicaragua violó el Mercado Común Centroamericano y desacató una resolución de la Corte Centroamericana de Justicia, por lo que debe pagar su precio.